

ワンランクアップの2学期に！～「田代小学校の『当たり前』七か条」～

校長 桑原 千恵子

2学期が始まりました。学校に7人の子供たちの元気な声と笑顔が戻ってきました。

2学期の9月から12月までの4か月間は、残暑から秋冷へ、そして初冬、厳寒の候へと季節の変化が激しい時です。季節の移り変わりが、この2学期に集約されているようです。



さて始業式の校長の話では、『当たり前が当たり前ができる田代小にしよう』という話をしました。「人に会ったら挨拶をする」「名前を呼ばれたら返事をする」「廊下は静かに歩く」など、『当たり前のこと』をみんなが当たり前にとすると、もっとすばらしい田代小学校になる・・・という話です。そして、7人の子供たちに、1学期の自分たちの様子を振り返り、『田代小の当たり前』として取り組んでいきたいことを一人一人に考えてもらいました。それを『田代小学校の当たり前7か条』としてまとめ、教室に掲示しました。

私は、4月に田代小に赴任して驚いていることがあります。それは、「トイレのスリッパが、いつもきちんと揃えられていること」です。トイレのスリッパを揃えることは、子供たちにとって、『当たり前』のことであり、習慣になっているのです。当たり前のことを当たり前にとすることは簡単なことではありませんが、習慣になるくらいまでできると、田代小学校は、今よりワンランクアップした田代小になります。もちろん、私たち教職員も、7人全員が「笑顔で登校、満足して下校できる」という『当たり前』のことに向かって全力で取り組んでいきます。

保護者の皆様、地域の皆様、2学期もよろしくお願いいたします。

1学期学校評価の結果について～7人の子供たちのよりよい成長をめざして～

学校評価の結果

観 点	保護者	評価委員	教職員
学力向上	4.0	4.0	3.2
生徒指導	4.0	3.8	3.6
保健安全	4.0	3.7	3.4
教職員	4.0	4.0	3.4
教育環境	4.0	3.8	3.5
連 携	4.0	4.0	3.9

評価（4：よくできている。 3：だいたいできている。 2：あまりできていない。 1：全然できていない。）

児童自己評価の結果

評価の低かった項目		評価の高かった項目		
1	自分からすすんで発表できた。	2.6	1 宿題をきちんとできた。	3.8
2	困っていることがあったら、まわりの人に相談することができた。	2.2	2 友達と仲よく過ごすことができた。	3.8
3	廊下や階段は静かに右側を歩くことができた。	2.2	3 安全に気を付けて遊ぶことができた。	3.6
4	早ね・早起きができた。	2.2	4 めあてをもって体力づくりを頑張ることができた。	3.6

学校評価（保護者アンケート、学校関係者評価委員アンケート、教職員評価）と児童自己評価の結果がまとまりましたので、報告いたします。学校では、今回の結果を参考にしながら、子供にとってより価値があり、実行のある教育活動を目指し、2学期の学校づくりにいかしていきます。今後もお気付きの点がありましたら、いつでも御連絡いただければ幸いです。御協力ありがとうございます。

【2学期以降に特に力を入れて取り組むこと】

○学力向上について・・・ICT機器を活用し、児童の興味関心を高めた授業づくりを実践する。相互授業参観も取り入れる。

より一人一人に応じた指導を通して、基礎基本の定着を図る。

○保健安全について・・・危険が予想される場面の指導を現場で行うなど、KYT指導を継続して行う。

【アンケート記述欄から】

○ タブレットやパソコンを使った授業を見て時代の変化を感じました。

○ 2階からの避難方法を検討した方がよい。☑夏休みに不審者対応訓練を職員研修で行い、マニュアルの見直しをしました。

○ HPの他にもフェイスブックなどで田代小を広報していったらどうでしょう。☑検討しましたが、まずはホームページの充実を図っていきたく考えています。

美しくなった学校で新学期を迎える～奉仕作業～

8月22日(土)に行われた「校区・PTA合同奉仕作業」には、田代校区の皆様、保護者、子供たち、教職員など多くの方々に参加してくださいました。

子供たちも、図書室の軒下やプール横に置いてあった、たくさんのシイタケの古い原木の片付けを手伝いました。つかめばボロボロと崩れる原木をどンドントラックに積み込んでいく姿は、とてもたくましかったです。

地域の皆様には、樹木の剪定や校庭の草払いなどしていただきました。おかげで、田代小学校がますますきれいになり、気持ちよく2学期をスタートすることができました。

トラックを準備していただいた阿久根緑化の方から「田代のみなさんは団結力がすばらしいですね。」とうれしい言葉をいただきました。御協力ありがとうございました。



不審者対応職員研修～まずは大声を出しましょう～



8月27日(水)に中野秀明さんと中野孝行さんを講師としてお願いし「不審者対応職員研修」を行いました。不審者から離脱するための体術を学んだ後、不審者が校内に侵入したときに、どう行動するのかを、実際に場面を想定して訓練を行いました。

これまであった本校の危機管理マニュアルの課題が明らかになり、見直しをすることができました。学校は安全な所であればならないと改めて考えることができる研修でした。有意義な学びの時間をありがとうございました。

9・10月の行事予定

●たけのこ（生活リズム調査）週間（9月23日～9月29日）

- 9月15日(火) 授業参観（道徳）・全体PTA・学級PTA
- 24日(木) 田代小・校区合同大運動会準備 ※午後2時から
- 27日(日) 田代小・校区合同大運動会
- 10月7日(水) 稲刈り（予定）
- 10日(土) 避難訓練（風水害・原子力引き渡し訓練）



